



Kupferstich

JOH. GEORG SCHMIDT

Engraving

Seltene Gutenberg-Gedenkblätter

Rare Gutenberg Jubilee Souvenirs

Sehr bald nach Gutenbergs Erfindung hat man ihre gewaltige Bedeutung erkannt und gepriesen; mit besonderem Stolze haben deutsche Gelehrte betont, daß ihr Heimatland es gewesen, dem die Menschheit diese unschätzbare Gabe verdankt. Seltsamerweise wurde trotzdem, als nach dem traditionellen Jahre der Erfindung, 1440, hundert Jahre verstrichen waren, nur in Wittenberg eine Erinnerungsfeier veranstaltet. Hier, in der Lutherstadt, wird die von dem Reformator selbst betonte große Förderung mitgesprochen haben, die die Ausbreitung der Reformation der Druckkunst verdankt. Am Johannistage 1540, als dem Namenstage Gutenbergs, vereinigten sich die Wittenberger Druckherren Hans Lufft, Georg Rhaw, Michael Lotter und Peter Seltze mit ihren Gesellen zu einer dem Gedächtnis des Erfinders gewidmeten Feier — der einzigen, von der wir wissen, in Deutschland wie in der Welt

The stupendous significance of Gutenberg's invention was early recognised and appropriately extolled. It has been the proud boast of many great German scholars that their country gave birth to the man who bestowed this incomparable gift on mankind. Tradition makes 1440 the year of Gutenberg's invention. Despite the great importance attached to it, however, Wittenberg strangely enough was the only town in which its first centenary was celebrated. This was probably due to the fact that in this town so intimately associated with Luther, the great reformer himself had stressed the inestimable value of the art of printing as a medium for spreading the Reformation. Thus on Midsummer Day, 1540, Johannes Gutenberg's name-day, the Wittenberg master-printers, Hans Lufft, Georg Rhaw, Michael Lotter, Peter Seltze and their assistants met and paid honour to the memory of their great prototype in